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Arrancan trabajos de
rehabilitación del parque del
Cerrito de la Independencia

Zitácuaro, Mich., a 26 de mayo del 2022.- El alcalde Toño Ixtláhuac arrancó los
trabajos de rescate del parque del Cerrito de la Independencia, un espacio que durante
años estuvo olvidado.

La labor consiste en la recuperación de sus áreas verdes, juegos y convocar a los
vecinos a dar mantenimiento al lugar para que los menores de esta zona cuenten con
espacio digno.

"Como #CiudadPorLasYLosNiños trabajamos en brindar más y mejores centros
de recreación y esparcimiento para la infancia zitacuarense", destacó el presidente
municipal.

La labor consiste en la recuperación de sus áreas verdes, juegos y convocar a los vecinos a dar
mantenimiento al lugar para que los menores de esta zona cuenten con espacio digno.

Importante acuerdo de hermanamiento
de Zitácuaro con Ecuador y Perú

-El objetivo es vincular políticas, programas y estrategias en favor de ambas comunidades.

Zitácuaro, Mich., a 27 de mayo del
2022.- El presidente Toño Ixtláhuac
encabezó la firma de acuerdo de
hermanamiento con las comunidades
representantes de los países de Ecuador
y Perú, con el objetivo de compartir e
intercambiar políticas públicas en
beneficio de los pueblos participantes.

"El #GobiernoDeSoluciones está listo
para unir trabajos de cooperación

intermunicipal entre Zitácuaro, Ecuador y
Perú, mediante el acuerdo de
hermanamiento que hoy firmamos con
ambas representaciones", declaró el edil

Toño Ixtláhuac comentó que con el
hermanamiento, se estrechan lazos de
colaboración para el intercambio de
culturas, experiencias y políticas públicas
que favorecerán en resolver las demandas
de nuestras comunidades.

Señaló que es en las municipalidades
donde se encuentran las necesidades de
la nación y es aquí donde radica la

importancia de compartir experiencias que
ayuden a resolver los problemas que
padecen en las comunidades.

Ante la presencia de alcaldes de
distintas ciudades de Perú y Luigi Rivera
Gutiérrez, alcalde del municipio de Cantón
el Naranjal, República del Ecuador, entre
otras autoridades, se llevó a cabo la firma
de ste convenio, en las inmediaciones del
Museo Casona de la Estación.

Con el hermanamiento, se estrechan lazos de colaboración para el intercambio de culturas,
experiencias y políticas públicas que favorecerán en resolver las demandas de nuestras
comunidades.
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El legado del Ingeniero, Pascual Sigala
se mantiene vivo en el PRD

 • Con sus acciones demostró su amor a Michoacán: Octavio Ocampo
 • Pascual Sigala, expresaba  “el PRD tiene todo para resurgir, una gran base social y política”

Después de dos años de la partida física del  Ingeniero. Pascual Sigala Páez,  la familia perredista
mantiene vigente su legado y sus enseñanzas, dijo Octavio Ocampo, dirigente del PRD.

Gobierno de Michoacán tendrá policía
más especializada: Bedolla

-Actualmente se trabaja en la profesionalización y especialización de los policías.

Nuestra policía se va a transformar a Guardia Civil, vamos a cambiar el perfil de los policías,
por supuesto, respetando sus grados, salarios, no habrá despidos.

Morelia, Michoacán, 26 de mayo del 2022.-
* El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
anunció que Michoacán se encuentra en un
periodo de transición hacia un nuevo
paradigma de la seguridad, donde se atiendan

las causas mediante estrategias de prevención
y proximidad social, en apego a la legalidad y
los derechos humanos, pero también en el
perfil del policía.

Al encabezar el Primer Congreso

Internacional de Mejores Prácticas en
Seguridad Pública, que se lleva a cabo en
conjunto con la Asociación de Consejeros,
Agregados y Enlaces de Policía y Seguridad
Acreditados en México (ACAEPS), el
mandatario aportó “nuestra policía se va a
transformar a Guardia Civil, vamos a cambiar
el perfil de los policías, por supuesto,
respetando sus grados, salarios, no habrá
despidos, solo vamos a implementar policía
especializada en extorción, en inteligencia, en
investigación, en órdenes de aprehensión y
en búsqueda de desaparecidos”.

Resaltó que también se está trabajando en
el combate a la impunidad y corrupción, así
como en la implementación de programas
sociales que combatan desde la raíz el tema de
la inseguridad dado que, el 80 por ciento de
los homicidios en la entidad tiene que ver con
las adicciones.

Al hacer uso de la palabra, el representante
de ACAEPS, Eduardo Gómez del Campo,
agradeció al Gobernador, a nombre de las 43
nacionales y seis agencias que conforman la
red, el interés del Gobierno de Michoacán por
llevar a cabo este congreso que es
precisamente una de las acciones para la
mejora en materia de seguridad.

“Suscribimos y acompañamos los
esfuerzos del gobernador, a través de las
diferentes secretarias, para coadyuvar y hacer
este estado más bello”, afirmó.

El secretario de Seguridad Pública (SSP),
José Alfredo Ortega Reyes, coincidió en la
relevancia de este congreso para el intercambio
de puntos de vista, y la búsqueda de
mecanismos para la atención a las amenazas,
preocupaciones y desafíos a la seguridad
pública atendiendo su naturaleza y
repercusiones.

El congreso consistirá en una serie de
foros para el intercambio de ideas y
experiencias de éxito en materia de seguridad
pública, a fin de analizar los modelos policiales
y estrategias implementadas en los 43 países
de la comunidad de agregados de ACAEPS,
de los cuales, nueve participaran en el evento.

Estuvieron presentes en el acto inaugural,
el secretario de Seguridad Publica de Guerrero,
Evelio Méndez Gómez; la presidenta de la
Comisión de Seguridad Publica del Congreso
de Michoacán, Margarita López Pérez; la
directora general del Instituto Estatal de
Estudios Superiores en Seguridad y
Profesionalización Policial (IEESSPP), Julissa
Suarez Bucio; el agregado de la Policía
Nacional de Perú, Carlos Augusto Vargas
Mormontoy; así como el agregado para
Asuntos de Cooperación de Inteligencia de la
embajada de Brasil en México, Macel Carrijo
Oliveira.

Además, acudieron representantes de
Canadá, Colombia, Ecuador, El Salvador,
España y Estados Unidos.

Morelia, Michoacán, a 26 de Mayo de
2022.-  A dos años de la partida física del
Ingeniero. Pascual Sigala Páez,  la familia
perredista mantiene vigente su legado y sus
enseñanzas.

Octavio Ocampo Córdova, Presidente del
Partido de la Revolución Democrática (PRD),
recordó que Pascual Sigala fue un gran
hombre, extraordinario político y militante del
PRD, activista social y servidor público que
siempre demostró con sus acciones un
profundo amor por Michoacán.

Las y los integrantes de la Dirección Estatal
Ejecutiva (DEE) del PRD, mostraron el afecto
y gratitud hacia el Ingeniero. Pascual Sigala,
que como activista, siempre mantuvo su
compromiso por la conservación de los
bosques y el medio ambiente, y durante su
gestión al frente de la Secretaría general del
PRD,  luchó por el reconocimiento de los
derechos de las mujeres.

Pero también se distinguió por su calidad
humana, el estar siempre apoyando a nuestra
gente.

Fue diputado federal, diputado local,

servidor público en el Ayuntamiento de
Zitácuaro, Secretario de Gobierno, Secretario
de Desarrollo Rural y Agroalimentario y
Coordinador de Asesores en el Gobierno
Estatal, entre otras responsabilidades
gubernamentales.

La última participación pública dentro del
PRD, del Ingeniero. Pascual Sigala Páez, fue
en julio de 2019 durante el Quinto Pleno
Extraordinario del X Consejo Estatal, en donde
mandó un gran mensaje a la militancia, “hoy
tenemos una oportunidad para que en medio
de la sacudida que ha tenido el PRD en
Michoacán, resurja este movimiento, tiene
todo para hacerlo, hay una gran base social y
política en los municipios”.

En su mensaje político, entonces,
pronunció: “Tenemos muchos liderazgos muy
consistentes que están ahí, muchos de ellos
están ahí, a la espera de que la dirección del
Partido pueda darle un rumbo diferente,
necesitamos tomar decisiones de manera
distinta, requerimos que el Partido tome

decisiones menos verticales, menos grupales,
más abiertas, con una gran inclusión, tiene
que ser un partido muy incluyente”.

Hoy, en memoria del Ingeniero. Pascual
Sigala Páez, la Sala de Juntas de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del PRD, lleva su
nombre.

Mayo
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Anselmo Munguía aprueba
Examen de 8o. Dan

- Forma parte de los maestros de alto grado a nivel nacional e
internacional

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de mayo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Luego de
cuatro días consecutivos de evaluación rigurosa en el aspecto físico, mental, espiritual, teórico
y práctico; el Profesor Anselmo Munguía Ortega, aprobó las diferentes pruebas en la disciplina
de Tae Kwon Do, para obtener el Octavo Grado u Octavo Dan.

Dicho resultado hace que a partir de este examen forme parte de los maestros de alto grado
a nivel nacional, como internacional.

La evaluación se realizó durante los días 19, 20, 21 y 22 de mayo en el Centro de Meditación
“Jamadi”, ubicado en Amealco, Querétaro. En este recinto, maestros de diferentes estados
fueron examinados por sinodales encabezados por el Maestro Dai Won Moon, que es
considerado el Padre del Taekwondo en México.

Anselmo Munguía Ortega, es originario del Estado de México, pero radica en Zitácuaro
desde hace más de 3 décadas y tiene poco más de 40 años practicando esta disciplina marcial,
además ha dedicado varios años de su vida a la formación de niños y jóvenes en el Tae Kwan
Do, muchos actualmente son profesionistas, y otros más practican este deporte a nivel
profesional.

Maestros de diferentes estados fueron examinados por sinodales encabezados por el Maestro
Dai Won Moon, considerado el Padre del Taekwondo en México.

CNTE retoma este año los
Juegos Magisteriales

- Encuentros de fútbol y basquetbol en la Unidad Deportiva La Joya

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de mayo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una
participación masiva de maestros de los municipios de la región, de todos los niveles de
educación básica se llevaron a cabo los encuentros deportivos Magisteriales de la sección
XVIII de la CNTE.

La sede fue la Unidad Deportiva La Joya en esta ciudad y contempló encuentros de fútbol
y basquetbol varonil y femenil durante los días jueves y viernes de esta semana.

Al inaugurar los encuentros, Adid Carreño Avilés, Comisionado Estatal de la CNTE,
reconoció a todas las personas que hicieron posible este evento, como de la Diputada Federal
Mary Carmen Bernal Martínez, ya que de todos recibieron apoyo, salvo del Gobierno Municipal.

Por su parte, Alexis Jaramillo Salgado, integrante de la Coordinación Regional de la CNTE,
dijo que en años pasados se ha hecho un evento similar, pero con baja participación; ahora
este año se superaron las expectativas y esto es benéfico porque el magisterio pone el ejemplo
de la importancia que tiene la práctica de algún deporte.

“Con este evento queremos mandar un mensaje de armonía a la población, el magisterio
no solo toma oficinas como rentas o las carreteras; también nos gusta trabajar en las aulas,
hacer deporte y más”, explicó.

La sede fue la Unidad Deportiva La Joya en esta ciudad y contempló encuentros de fútbol y
basquetbol varonil y femenil.

Jornadas Fronterizas “De este lado también hay
sueños” llegan a Zitácuaro

- “Si no hubiera remesas el estado enfrentaría una crisis económica”: Brenda Fraga

Solo este año el presupuesto para Michoacán fue de 81 mil millones de pesos, mientras que las
remesas anuales que se reciben son de 102 mil millones de pesos.

Al encabezar los trabajos en Zitacuaro, la
titular de la Secretaría del Migrante, Brenda
Fraga, precisó que sí no hubiera remesas, el
estado tendría una grave crisis económica. Por
ejemplo tan solo este año el presupuesto para
Michoacán fue de 81 mil millones de pesos,
mientras que las remesas anuales que se
reciben son de 102 mil millones de pesos. Esto
quiere decir que llega más dinero de los
migrantes que lo que se recauda en la entidad.

En este sentido, consideró que es urgente
que se implementen políticas públicas para
mejorar las condiciones de vida de los que
estamos de este lado.

Precisamente para lograr estos objetivos,
dijo, es que se llevan a cabo estas jornadas,
en ellas mediante conferencias y talleres se
habla del tema de la migración pero desde un
punto de vista responsable

La funcionaria estatal, consideró que la
migración debe dejar de ser mal vista y
criticada, ya que es un derecho humano, pues
quién deja su país es para buscar menores
condiciones de vida, mejores oportunidades,
educación para los hijos, acceso a una
vivienda. A pesar de ello se vulneran los
derechos de quienes se van, por ejemplo
quienes viven en Estados Unidos no pueden

abrir una cuenta de banco, y los que están
aquí no pueden pedir un crédito porque no
tienen como comprobar; al ir de un lugar a
otro menores de edad pierden ciclos escolares
porque no pueden integrarse de inmediato a
una escuela.

Ante tal panorama, exhortó a las
autoridades involucradas a generar políticas
públicas que atiendan los problemas
existentes.

Asimismo, el Presidente Municipal
Antonio Ixtláhuac Orihuela, coincidió en que
las remesas son el principal recurso que tiene
el país, por eso todos deben trabajar en una
agenda firme y solida que los acerque con los
migrantes.

Reconoció el trabajo que realiza la
Secretaría del Migrante, ya que no basta tener
una dependencia dedicada a este rubro, sino
lo que se ocupan son acciones concretas. Una
de ellas es el análisis de acciones que han
dejado pendientes, entre ellas Palomas
Mensajeras, en dónde adultos mayores
hicieron aportación para poder recibir beneficio
y hasta hoy no les dan respuesta.

Por su parte, Mary Carmen Bernal
Martínez, Diputada Federal por el 03 Distrito,
mencionó que este tipo de jornadas debe llegar
a todos los municipios, para primero visibilizar
los problemas que pasan los migrantes.

Durante la jornada se trataron temas como:
Desplazamiento forzado, reunificación familiar;
Educación y Migración, juegos y cuentos
sobre migración y efectos de la migración en
la familia.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Programa del Gobierno del Estado, Jornadas
Fronterizas: “De este lado también hay

sueños” llegó a Zitácuaro. Talleres con
diversos temas fueron desarrollados en el
Centro de Convenciones Suprema Junta
Nacional Americana.
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Bedolla revisa con STPS proceso para dar
seguridad social a jornaleros agrícolas

El gobernador reiteró el compromiso de su administración para que los jornaleros agrícolas
cuenten con prestaciones de ley y seguridad social.

Ciudad de México, 25 de mayo del 2022.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
se reunió con Luisa María Alcalde Luján,
secretaria del Trabajo y Previsión Social
(STPS) del Gobierno de México para
avanzar con el proceso de regularización
de los derechos laborales de los
trabajadores de la industria aguacatera.

En el encuentro en el que también
participó el secretario de Desarrollo
Económico del estado, Alfredo Anaya
Orozco y el titular de la Unidad del
Trabajo Digno de la STPS,  Alejandro
Salafranca Vázquez, el gobernador
reiteró el compromiso de su
administración para que los jornaleros
agrícolas cuenten con prestaciones de ley
y seguridad social.

La idea, recordó, es que los patrones
de la industria aguacatera y, en general
de otros productos del campo, cumplan

con los lineamientos laborales necesarios
para lograr la certificación y con ello,
enfrentar las nuevas reglas y
disposiciones que establece el T-MEC
para la exportación a Canadá y Estados
Unidos.

Ramírez Bedolla destacó que junto
con el director general del Instituto
Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo
Aburto, se han sostenido acercamientos
con el sector aguacatero para acompañar
a los patrones en el proceso de afiliación
de sus trabajadores.

Además de que en Michoacán ya se
tiene un diagnóstico de las condiciones
en las que se encuentra el sector, luego
de las facilidades proporcionadas por los
productores para levantar la información
correspondiente.

Por lo que se acordó con la Secretaría
de Trabajo y Previsión Social reunirse en
próximas fechas con los representantes
de la industria aguatera de Michoacán
para dar seguimiento a este tema y otros
pendientes para el sector.

UPN Unidad 164 sede del Sexto Foro Región Centro-Occidente
-Recibe a 15 unidades universitarias de 6 estados del país

 Leonel Martínez Maya, Director de la Unidad 164, al dar la bienvenida a directores de otras unidades y estudiantes, recordó que durante la pandemia este tipo de eventos fueron suspendidos.

Recolectan colillas de cigarro
en el Día Mundial sin Tabaco
- Fumar daña la salud y el medio ambiente; una colilla tarda en

degradarse 10 años

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el evento denominado “COLILLATON”, que
consistió en la recolección de colillas de
cigarro en zonas del primer cuadro de la
ciudad; autoridades de salud conmemoraron
el Día Mundial sin Tabaco.

Para tal efecto se conformaron brigadas,
las cuales se dedicaron gran parte de la
mañana recolectando colillas de cigarro y las

colocaron en bolsas. En esta acción
participaron estudiantes, personal de salud,
funcionarios, así como integrantes de las
brigadas de medio ambiente.

En el acto central, el Coordinador de
Servicios de Salud, Sergio García Avellaneda,
lamentó que es impresionante la cantidad de
colillas que hay en la vía pública, esto da
muestra de cantidad de personas que fuman.

“El fumar trae daños a la salud tanto a la

persona que fuma, como a la que no fuma,
son daños que pueden prevenirse sí se evita
esta práctica”, expresó.

Dijo que una colilla de cigarro tarda en
degradarse alrededor de 10 años, por lo que

Cómo parte del evento, las colillas
recolectadas fueron depositadas en un
contenedor a fin de darles un destino final; a
cambio recibieron un arbolito para que lo
reforesten.

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
través del Sexto Foro de Licenciaturas Región
Centro-Occidente que se realizó este viernes
y sábado, la UPN Unidad 164 recibió a 15
unidades provenientes de 6 estados del país.

El evento denominado “ENCUENTRO
REGIONAL TRANSDISCIPLINARIO Y POR
LA PAZ, UPN 2022" recibió a alumnos de las
unidades UPN de los Estados de Jalisco,
Nayarit, Colima, Aguascalientes, Guanajuato
y Michoacán. Todos participaron en talleres,
paneles, mesas de trabajo, conferencias

magistrales, eventos deportivos y culturales.
Durante el acto de inauguración, Leonel

Martínez Maya, Director de la Unidad 164, al
dar la bienvenida a directores de otras
unidades y estudiantes, recordó que durante
la pandemia este tipo de eventos fueron
suspendidos.

En representación del Gobernador de
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, Héctor
Daniel Aranda Pérez, destacó que a pesar de
las dificultades que trajo a la educación la
pandemia, permitió una evolución obligada
de todo el sistema educativo, tal fue así que

los maestros le tuvieron que entrar a la
tecnología y a los sistemas digitales para
comunicarse con alumnos, así como con los
padres de familia.

Asimismo invitó a los estudiantes, a qué
una vez que egresen, den su mejor esfuerzo
en el ambiente que sea para ganarse las siglas
de la casa de estudios que los formó: UPN.

La responsable de inaugurar formalmente
los trabajos fue la Directora Nacional de
Unidades UPN, Marycruz Guzmán, quien
reconoció el esfuerzo de los organizadores

en este tipo de eventos. En este sentido
convocó a los jóvenes estudiantes a
aprovechar este espacio para conocer todos
los temas y ahondar en aquellos que llaman
su atención.

Durante el evento de inauguración se
entregaron reconocimientos a los que
participaron en este foro.

Estuvieron presentes además, la Diputada
Federal Mary Carmen Bernal Martínez,
representantes de la Diputada Local Gloria
Tapia Reyes, así como de los presidentes
municipales de Ocampo y Angangueo.

García Avellaneda, lamentó que es impresionante la
cantidad de colillas que hay en la vía pública, esto da
muestra de cantidad de personas que fuman.

trae implicaciones al medio
ambiente y es común, que
personas que van caminando
dejen caer éstos y no las
levantan, formándose así un foco
de infección.

También lamentó que esta
conducta trae afectaciones a la
economía porque su costo es
alto, y muchas personas a lo
largo del día se fuman varios
cigarros, lo que implica un gasto.
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XV años de María Fernanda
Correa Campos

Celebración en la familia Campos
González por los XV años de María
Fernanda Correa Campos, la misa
tuvo lugar en la iglesia de San José,
acompañada por su mamá Diana
Campos González, de su abuelo Luis
Antonio Campos Balmes, y de sus
padrinos Pedro Duarte Balmes y
Gloria Pérez de Balmes, agradecieron
por la vida de la jovencita.

Posteriormente  en conocido salón
de eventos de San Miguel
Chichimequillas se desarrolló la parte
social, en donde familiares y amigos
convivieron con la festejada,
deseándole muchos años de vida y
que sus proyectos futuros se
consoliden.

La acompañaron su hermana
Charlis, su tía Celeste Campos
González y sus primas Regina y
Ximena Echeverría Campos.  Y sus

chambelanes, Sebastián Coria
Velázquez, Jesús Estrada Arteaga y
Axel Díaz Anguiano.
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Problemas de suministro en
diferentes zonas de la ciudad:

SAPA
- Una de las causas son los bajos niveles de pozos y manantiales

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de mayo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Diferentes zonas de la ciudad enfrentan problemas con el suministro de agua potable,
esto se ha traducido en quejas constantes ante el Sistema de Agua Potable y
Alcantarillado, SAPA.

Al respecto, Elías González Merlan, titular del organismo operador, destacó que
dicha problemática tiene que ver con la actual temporada de estiaje, ya que durante
este periodo del año se registran muy bajos los niveles en los pozos y manantiales
que tiene el municipio.

También se debe a las constantes fugas que van surgiendo por la antigüedad de
las líneas de conducción, pues para hacer las reparaciones, se tiene que cortar el
servicio del vital líquido y esto genera molestias en los consumidores.

González Merlan, destacó que les ha costado mucho brindar la misma cantidad
de agua que se brindaba antes de que empezará la temporada de estiaje, sin embargo
se sigue trabajando y el personal está atento a las quejas.

Actualmente, reconoció que los sitios con más problemas en el abasto de agua
son La Palma de Cedano, Reforma Agraria y Lázaro cárdenas.

Invitó a la población que tengan problemas con el suministro de agua, a reportarlo
al número 153 1221, o bien mediante la página de facebook de la dependencia, vía
WhatsApp y a través de todos los canales de comunicación con los que se cuenta.

Esta problemática tiene que ver con la actual temporada de estiaje, ya que durante este periodo
se registran muy bajos los niveles en los pozos y manantiales.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.

Exposición Plástica "Infancias" de Fundación
Cultural de Trabajadores de Pascual y del Arte

en el Teatro Juárez
- Del 26 de mayo al 22 de junio

Ixtláhuac Orihuela, señaló que este mismo año el municipio tendrá listos 3 de los 4 museos que
tiene proyectado el Gobierno Municipal.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
casi un mes, la exposición plástica “Infancias”
de la Fundación Cultural de Trabajadores de
Pascual y el Arte, estará en el lobby del Teatro
Juárez.

La inauguración fue encabezada por el

Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac,
así como el Presidente de la Fundación, Rubén
Jiménez; además se contó con la presencia de
funcionarios, así como de alumnos de escuelas
de nivel básico.

En su mensaje, el alcalde reconoció la
aportación de esta fundación, por compartir

este tipo de arte para que sea conocido por
los ciudadanos del municipio. “Zitácuaro tiene
mucho interés en contar con exposiciones de
este tipo, en tener museos y en todos los
aspectos relacionados con la cultura.

Ixtláhuac Orihuela, señaló que este mismo
año el municipio tendrá listos 3 de los 4
museos que tiene proyectado el Gobierno
Municipal; al hacerlo se convierte en la única
ciudad en tener estos espacios.

Agregó que esta semana será histórica para
Zitácuaro, pues se dará el banderazo a dos
obras importantes: el museo Suprema Junta
Nacional Americana, que deberá estar listo el
19 de agosto y la Ciudad de los Niños que
estará en el Parque Infantil de La Estación.

Por su parte, Rubén Jiménez Presidente de
la Fundación Cultural de Trabajadores de
Pascual y el Arte, precisó que esta exposición
se encuentra conformada por 40 cuadros de
artistas del siglo pasado que donaron sus
obras para promover la cultura entre la
población. Cada uno de los cuadros, dijo
representa aspectos de la niñez que resulta
interesante para niños y niñas que la conozcan.

La exposición podrá ser visitada a partir
de este 26 de mayo al 22 de junio



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 28 de Mayo de 2022 10www.laregionenlinea.com.mx

Congreso de Michoacán entrega terreno para
que López Obrador construya IMSS.

  Más de 7 mil 500 millones de pesos en la construcción de oficinas centrales y 3 hospitales del IMSS en
Michoacán

 La inversión y generación de empleos equivaldrá a la de 5 armadoras de autos.

El IMSS traerá una inversión de más de 7 mil 500 millones de pesos para la construcción del
edificio de las oficinas centrales y 3 hospitales que se ubicarán en Uruapan, Zitácuaro y Morelia”.

Morelia, Michoacán a 26 de mayo del
2022.- La aprobación por unanimidad de la
desincorporación del predio del ex centro de
reclusión de Morelia para la construcción de
las oficinas centrales del Instituto Mexicano
del Seguro Social, permitirá que se haga
realidad un compromiso de campaña de
Andrés Manuel López Obrador, afirmó Fidel
Calderón Torreblanca.

El coordinador del Grupo Parlamentario de
morena en el Congreso local reconoció y
agradeció el esfuerzo de todos los grupos
parlamentarios para construir este consenso
en favor del pueblo de Michoacán, el cual
traerá una inversión de más de 7 mil 500
millones de pesos para la construcción del
edificio de las oficinas centrales del IMSS y 3
hospitales que se ubicarán en Uruapan,
Zitácuaro y Morelia”.

Añadió el ex legislador federal que, sin
duda, este será uno de los principales
proyectos que se desarrollarán durante el
gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por que
equivale a la inversión y número de empleos
que generarían 5 armadoras de autos.

DIF Michoacán abre dos
estancias para hijas e hijos de

jornaleros en Apatzingán y
Buenavista

Morelia, Michoacán, 25 de mayo de 2022.-* El Gobierno de Michoacán, a través del
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), inauguró dos Núcleos Infantiles para
el Desarrollo Social (NIDOS) en los municipios de Apatzingán y Buenavista.

Por primer vez, las hijas e hijos de madres y padres jornaleros agrícolas de la región de
Tierra Caliente cuentan con un espacio seguro para desarrollarse integralmente, ya que
esta mañana, la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, y la
directora general, Paula Espinosa Barrientos, realizaron el corte de listón de las dos estancias
infantiles que desde hoy operan con todo lo necesario para transformar la calidad de vida
de este sector de la población.

Durante su intervención, Tello Pimentel aseguró que estas estancias responden a una
necesidad real y urgente de salvaguardar los derechos humanos de niñas, niños y
adolescentes, “queremos que se desarrollen bien, en un entorno seguro, donde se les
brinde atención, alimentación balanceada, y educación inicial, para que sus madres y padres
vayan a trabajar tranquilos sabiendo que sus hijos se encuentran en buenas manos”,
señaló.

Además, reconoció el esfuerzo y coordinación entre municipio y estado, agradeciendo
a todo el equipo involucrado que trabajó para que los NIDOS fueran una realidad en Tierra
Caliente.

Por su parte, la directora del DIF Michoacán, Paula Edith Espinosa Barrientos, resaltó
que estos dos espacios estarán beneficiando a 50 menores de entre 1 y 5 años de edad, lo
que representa el apoyo a 150 familias que cotidianamente salen a trabajar en la producción
agrícola; el horario de atención será de 6 a 2 de la tarde, procurando cubrir la jornada laboral
de las madres jornaleras.

Informó que para los NIDOS de Tierra Caliente se destinó una inversión total de 1.5
millones de pesos; el DIF Estatal aportará la alimentación, el personal de trabajo, el
equipamiento y la operación, mientras que el municipio cubrirá lo referente al espacio, el
costo los servicios, el área médica y psicológica.

Los próximos NIDOS se abrirán en los municipios de Jacona, Los Reyes, Uruapan,
Yurécuaro y Zamora.para hijas e hijos de jornaleros en Apatzingán y Buenavista

Por primera vez, las hijas e hijos de madres y padres jornaleros agrícolas de la región de Tierra
Caliente cuentan con un espacio seguro para desarrollarse integralmente.

El equipo de México logró
medalla de oro en el

Campeonato Panamericano de
Ciclismo de Montana, en

Argentina

Oro para México en la prueba por Equipos del Campeonato Panamericano de ciclismo de
montaña Catamarca, Argentina 2022!!!

Hace unos momentos el equipo mexicano se acaba de imponer con mucha claridad en la
prueba de Team Relays de Panamericano MTB 2022 demostrando de nuevo que a los mexicanos
nos sobra mucha calidad, solo es cuestión de ponernos de acuerdo, unirnos y trabajar en
conjunto por la mejoría de nuestro ciclismo.

El primer corredor mexicano fue el olímpico Gerardo Ulloa tomando la punta con mucho
ventaja y abriendo el camino para los nuevos monarcas continentales por equipos Catamarca
2022:

 Gerardo Ulloa / Elite varonil
 Ángel Barrón / Sub 23 varonil
 Fátima Híjar / Sub 23 femenil
Daniela Campuzano / Elite femenil
Andrea Ornelas / Junior femenil
David Rico / Junior varonil
*PANAMERICANO CATAMARCA 2022*
*TEAM RELAYS*
México  1h26’10”
Brasil  1h27’38”
Chile 1h28’40”
4. Colombia  1h29’26”
5. Argentina 1h30’00”
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Monterrey N.L., Recibio el SAGRADO SACRAMENTO DE
LA CONFIRMACIÓN El niño CARLOS ORTIZ FUENTES.
Acompañado de sus padres Carlos Ortiz y Karla Guadalupe
Fuentes. ¡FELICIDADES!.

El Ing. Cesar Fernando Serrano Fuentes y la L.I.E Ana Lizethe
Berra  ¡FELICITANDO!  A los Recién casados DIANA LAURA
PAZ YARZA y MANUEL MACOTELA MEDINA.

El 24 de Mayo  CUMPLIO AÑOS El Maestro JOSÉ JUAN
MIRANDA CRUZ  Y Recibio ¡FELICITACIONES! De su familia
y amistades.

El 21 de Mayo  CUMPLIO AÑOS La Sra.  ESMERALDA PÉREZ
SALAZAR Y Fue festejada por su esposo Raúl Constantino e
hijos Raúl, Claudia Esmeralda y Ricardo García.
¡FELICIDADES!.

CUMPLIO AÑOS La señora ROCIÓ VARGAS  Líder y
Representante Sindical del H. Ayuntamiento de Zitácuaro  fue
¡FELICITADA! Por su familia y compañeros de trabajo.

CUMPLIO AÑOS La Doctora
CLAUDIA MARÍN REYES  Y
Recibio ¡FELICITACIONES!
De su familia que le desearon
lo mejor y se le cumplan todas
sus metas.

CUMPLIO AÑOS  La Estilista
CRISTINA ÁVILA PIÑA  y
recibio ¡FELICITACIONES!
De sus hijos, nietos, familiares
y amistades.

CUMPLIERON SU XX1V ANIVERSARIO DE BODAS  El feliz
Matrimonio De M,V.Z. LUIS GONZÁLEZ AGUILAR  y MA.
DEL ROSARIO HERNÁNDEZ DE GONZÁLEZ. ¡FELICIDADES
A LOS DOS!

CUMPLIERON Su 13 ANIVERSARIO DE BODAS  El  Dr.
SAMUEL R. FLORES AGUILAR y BEATRIZ AGUILAR
CAMACHO y fueron ¡FELICITADOS! Por los Maestros Ana
Ma. Aguilar y Macario Flores.

Apagando las VELITAS DE SU PASTEL De CUMPLEAÑOS  La
Sra. ESMERALDA PÉREZ SALAZAR  Y fue ¡FELICITADA!
Por su familia.

SE UNIERON RELIGIOSAMENTE MANUEL MACOTELA
MEDINA Y DIANA LAURA PAZ YARZA. En la Parroquia de
Benito Juárez. Acompañados de sus Padrinos Karla Paz y José
Antonio ¡FELICIDADES!

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES;  SE APROXIMA  «LA
CANÍCULA» POR EL INTENSO CALOR QUE HABRÁ SE DICE
QUE A MEDIADOS DEL MES DE JULIO 2022 INICIA PORQUE SE
CONSIDERA EL PERIODO  MAS CALUROSO DEL AÑO. Esta
caracterizado por un aumento excesivo en la temperatura. Derivado del
eje de inclinación de la tierra respecto al sol. No se sabe la fecha exacta
de cuando entra la CANÍCULA Pero tiene una duración de 30 a 40 días
terminando en agosto.El aumento excesivo de la temperatura comienza
una semanas después del solsticio de verano que ocurre(el 21 de Junio en
el hemisferio norte y el 21 de diciembre  en el hemisferio sur).En este
periodo de la CANÍCULA El sol de mediodía está a la máxima altura
sobre el horizonte de la tierra provocando temperaturas hasta más de
40 grados centígrados. Aquí la gente del campo tomaba como referencia
la posición de las estrellas y sus constelaciones notando que cerca del 15
de Julio el clima era seco y la temperatura aumentaba por lo que no era
conveniente sembrar. Terminado este año seco el 15 de agosto. Las
RECOMENDACIONES Son: NO Exponerse de manera prolongada a
los rayos del sol entre 11:00 hs y 17:00 Hs. CONSUMIR Abundantes
líquidos. UTILIZAR Sombrero o sombrillas para evitar los rayos solares.
USAR Ropa de colores claros, ligera y holgada o de algodón. TOMAR
Descansos bajo la sombra. USAR Protector solar…    Se unieron
Religiosamente ante el Altar de la Parroquia de Nuestra Señora de
Guadalupe en Benito Juárez, Mich., DIANA LAURA PAZ YARZA y

MANUEL MACOTELA MEDINA Estando acompañados de sus queridos
padres; por el Novio María Elena Medina Castro y Mariano Macotela
Colín y por la Novia la señora Aida  Yarza  Castro y  sus Padrinos de
Velación Karla Paz Yarza y José Antonio Ambrosio Ortiz. Posteriormente
y al término de la ceremonia los recién casados acompañados de familiares
y amistades, se trasladaron al Salón Quinta Victoria en esta ciudad.,
donde se ofreció un banquete en honor a este acontecimiento. En esta
ocasión amenizo una Banda y un Sonido que al compás  de una melodía
iniciaron su primer baile ya como esposos, brindando posteriormente
con todos sus invitados…   Este 23 de Mayo CUMPLIERON SU XXIV
ANIVERSARIO DE BODAS  El feliz matrimonio del M,V.Z. LUIS
GONZÁLEZ AGUILAR y MA. DEL ROSARIO HERNÁNDEZ DE
GONZÁLEZ. Ambos  recibieron felicitaciones con mucho cariño de sus
queridos hijos, de hermanos y familiares que les desearon que perdure su
amor por mucho tiempo lleno de bendiciones. Este acontecimiento lo
celebraron familiarmente en conocido Restaurante, uniéndome a estas
felicitaciones la que esto escribe ¡FELICIDADES A LOS DOS!...
CUMPLIO AÑOS  Este 21 de Mayo la señora ESMERALDA PÉREZ
SALAZARFue felicitada con amor y cariño tempranamente por su
esposo Raúl Constantino García Monroy  y por sus queridos hijos Raúl,
Claudia Esmeralda y Ricardo García Pérez y que posteriormente le
festejaron  este su día en conocido Salón en el que la cumpleañera se
encontró muy feliz y contenta los que esto escribimos la felicitamos y
deseamos todo lo mejor. ¡FELICITACIONES!... Monterrey, N.L.,
Recibio el sagrado sacramento de la CONFIRMACIÓN  El niño CARLOS
ORTIZ FUENTES  En ceremonia religiosa efectuada en esta ciudad.
Estuvieron acompañándolo sus queridos padres: El Ing. Carlos Ortiz y la
T.S. Karla Guadalupe Fuentes Flores y sus Padrinos  Fuantos, Mimí y
Diego. Posteriormente y al término de esta ceremonia se trasladaron a
celebrar familiarmente este acontecimiento. ¡FELICITACIONES
CARLITOS!...    CUMPLIO AÑOS La Doctora en Educación  CLAUDIA
MARÍN REYES  Y por este motivo recibio felicitaciones y los mejores
deseos de su familia y amistades deseándole que siga cumpliendo  muchos
años más y se le realicen todas sus metas.  ¡MUCHAS FELICIDADES
DOCTORA!...   AL CUMPLIR AÑOS  La señora ROCIÓ VARGAS
Conocida Líder y Representante del Sindicato de Trabajadores del H.
Ayuntamiento de Zitácuaro  Recibio felicitaciones  de su familia  y en
especial de sus compañeros agremiados que le desearon los mejores

parabienes y que desde luego apago la vela encendida  de su Pastel.
¡MUCHAS FELICIDADES CHÍO!...  El conocido Maestro JOSÉ JUAN
MIRANDA CRUZ  Este 24 de mayo de 2022  CUMPLIO AÑOS  Y
Recibio tempranamente felicitaciones  de su familia que le desearon
todo lo mejor, igualmente recibio parabienes de amistades que lo estiman
y aprecian. Y lo conminamos a que siga adelante con ese entusiasmo
alegría y animación  con sus VIAJES TURÍSTICOS  Que realiza a
diferentes lugares. ¡FELICITACIONES MTRO. JUANITO!...
CUMPLIERON 13 ANIVERSARIO DE BODAS  El Doctor SAMUEL
R. FLORES AGUILAR  y BEATRIZ AGUILAR CAMACHO (BETTY).
Recibiendo felicitaciones de parte de los Maestros  Ana María Aguilar
Cedeño de su esposo Macario Flores, como de sus queridos hermanos,
sobrinos, familiares y  amistades. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!...
CUMPLIO AÑOS  La conocida Estilista  CRISTINA ÁVILA PIÑA  Y
sus queridos hijos y nietos la felicitaron  tempranamente  en este su día
especialmente  su hija Faby y  nietos consentidos, deseándole toda la
felicidad del mundo, igualmente fue felicitada por sus clientas y amistades,
uniéndome a estas la que esto escribe ¡FELICIDADES CRISS!...Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje:
«DISFRUTA CADA MINUTO DE TU TIEMPO, PORQUE EL
TIEMPO NO REGRESA, LO QUE VUELVE ES SOLO EL
ARREPENTIMIENTO DE HABER PERDIDO EL TIEMPO». ¡SEAN
FELICES!...
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Aumenta 35% la presencia de
mariposas Monarca en los
bosques de hibernación de

Michoacán y el Edomex
· Durante la más reciente temporada de hibernación (21-22) las mariposas

Monarca ocuparon 2.84 hectáreas (ha) de bosque, frente a las 2.10 ha
reportadas la temporada anterior (20-21).

· El primer registro de mariposa Monarca fue el 13 de septiembre en
Ciudad Acuña, Coahuila, y el pico de la migración se registró el 15 de octubre.

· Durante esta temporada se registraton 10 colonias, seis en la Reserva
de la Biosfera Mariposa Monarca y cuatro fuera de ella.

CIUDAD DE MÉXICO, mayo 24,
2022.- La presencia de la mariposa
Monarca en los bosques mexicanos de
hibernación aumentó en un 35% en
diciembre de 2021, al ocupar 2.84
hectáreas (ha) de bosque frente a las 2.10
ha reportadas en el mismo mes de 2020,
debido principalmente a la repoblación
temprana de mariposas en el sur de
Estados Unidos, de acuerdo con el reporte
anual realizado por la Comisión Nacional
de Áreas Naturales Protegidas
(CONANP) y la Alianza WWF-Fundacion
TELMEX Telcel.

La Secretaria de Medio Ambiente y
Recursos Naturales (SEMARNAT), a
través de la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (CONANP), indicó
que este año se ubicaron seis colonias
dentro de la Reserva de la Biosfera
Mariposa Monarca (RBMM), en 2.174 ha,
y cuatro fuera de ella en 0.661 ha,
divididas en cinco colonias en Michoacán
y cinco en el Estado de México, con una
ocupación de 2.835 ha de bosque.

En esta temporada, abrieron cuatro
santuarios para visitar a la Monarca: El
Rosario (Ocampo Michoacán); Sierra
Chincua (Angangueo, Michoacán);
Senguio (Senguio, Michoacán) y Piedra
Herrada (Valle de Bravo, Estado de
México), recibiendo alrededor de 186 mil
visitantes. Asimismo, destacó que el
Gobierno Federal continúa desarrollando

una serie de proyectos productivos con la
participación activa y comprometida de los
ejidos y comunidades que generan
bienestar a los habitantes de la reserva,
entre los que destacan la venta de una
serie de productos derivados de la miel,
artesanías y medicinas naturales, a través
del sello colectivo Mariposa Monarca.

Durante el evento, se transmitió un
video con las palabras de la Secretaria,
María Luisa Albores González, quien
destacó el crecimiento de la presencia de
la Monarca en México como un evento
natural extraordinario que inspira y motiva,
y señaló también la importancia del decreto
presidencial para la reducción del uso de
glifosato y su articulación con el trabajo
con los ejidos y comunidades, y la
formación de guardianas y guardianes del
territorio, en beneficio de estos
polinizadores.

Por otra parte, la CONANP compartió
que la colonia más grande (1.187 ha) se
registró en el ejido El Rosario (santuario
Sierra Campanario, Michoacán) y la
colonia más pequeña (0.003 ha) se localizó
en el ejido Crescencio Morales (santuario
Lomas de Aparicio, Michoacán), esta
colonia reapareció después de haberse
encontrado por última vez en 2003-2004
(Cuadro l ). Por su parte, en el municipio
de Atlautla, aledaño al Parque Nacional
lztaccíhuatl-Popocatépetl, hubo presencia
de mariposas, pero no se estableció una
colonia compacta

En Michoacán, se mejoran
espacios en más de 1,100
escuelas: Ávila González

Morelia, Michoacán, 25 de mayo de 2022.- El Gobierno de Michoacán atiende más de mil
100 escuelas que requieren de algún tipo de rehabilitación, teniendo como prioridad las obras
para construir o mejorar sanitarios, bardas perimetrales e infraestructura inclusiva, dio a conocer
la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González.

Con alrededor de 200 millones de pesos se ejecuta el programa de obras en planteles
educativos, mismo que este año, por instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
atiende primordialmente la mejora de infraestructura sanitaria, así como de seguridad para las
escuelas, y adecuaciones que permitan la inclusión de personas con discapacidad.

Atender la mejora de los espacios educativos es una de las prioridades para la Secretaría
de Educación del Estado (SEE), misma que al inicio de la administración encontró que las
necesidades en este rubro son muchas. De acuerdo al registro de la dependencia estatal son
más de 10 mil los planteles que requieren algún tipo de mantenimiento.

Es por eso que ante la gran necesidad de atención de infraestructura educativa en
Michoacán, una de las labores permanentes de la SEE es la coordinación de trabajos con las
dependencias encargadas de obra pública, a fin de dignificar estos espacios.

Ávila González ha señalado que es necesario atender y mejorar las condiciones en las que
niñas y niños michoacanos toman sus clases, pues una escuela en malas condiciones puede
complicar el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Entre las demandas más frecuentes de las escuelas de la entidad están la falta de agua
potable y baños adecuados, tinacos, así como de tubería y drenaje funcional.

Con alrededor de 200 mdp se ejecuta el programa de obras en planteles educativos, atiende
primordialmente la mejora de infraestructura sanitaria, así como de seguridad para las escuelas.
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Puerto de LC, la joya de la corona para
potenciar la actividad minera, afirma Bedolla

-El gobernador comentó que en el puerto michoacano inicia la única ruta ferroviaria que recorre todos los
países del T-MEC.

El sector minero aporta más de mil 600 millones de dólares al PIB del estado, donde actualmente
hay 116 unidades mineras, 101 son minas que emplean a más de 12 mil trabajadores.

Ciudad de México, 25 de mayo del 2022.-
* El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
expuso a participantes de la tercera jornada
de la Semana Nacional de la Infraestructura
Transformadora, organizada por la Cámara de
Diputados del Congreso de la Unión, el
potencial de Michoacán para el desarrollo
social y económico a través de la industria
minera y del trabajo conjunto con
autoridades.

Ramírez Bedolla explicó que la entidad
cuenta con reservas probadas de litio,
especialmente en la cuenca del Lago de
Cuitzeo y "esto puede ayudarnos en el

presente y en el futuro, porque es un mineral
fundamental en el desarrollo de las nuevas
tecnologías y de los pueblos poseedores de
litio", por lo que además agregó que la reforma
a la Ley Minera se ha convertido en el
acontecimiento más relevante de la historia
reciente de Mexico, porque constituye la
defensa de la soberanía energética y del uso
de suelo.

Enfatizó que la explotación de minerales
debe realizarse de manera sustentable y con
responsabilidad, ya que consideró, es
conveniente pensar en la construcción de
infraestructura “que transforme la realidad

social de las comunidades dueñas de los
territorios donde se encuentran las principales
mineras del país”.

En ese sentido, citó como un caso de
éxito, la relación que actualmente mantiene el
Gobierno de Michoacán con empresas
extractoras asentadas en la entidad, como es
el caso de Ternium y Arcelor Mittal, así como
la ferroviaria Kansas City Soutern de México.

"La joya de la corona de Kansas City
Soutern es el Puerto de Lázaro Cárdenas, si
esta empresa no tuviera el puerto como punto
de partida de mercancías provenientes de Asia
o de la siderúrgica de Lázaro Cárdenas y la
mina Las Truchas, no se tendría la transacción
más grande en materia logística de toda la
región T-MEC", puntualizó.

Para el caso de Ternium, reconoció el
esquema y modelo de explotación del mineral
que tiene la empresa en Aquila, “donde existe

un fideicomiso especial y en base a las
regalías obtenidas cada año, se le otorga a
los propietarios de la tierra, a la comunidad
indígena, su proporción de regalías en base a
la explotación”.

Destacó también la colaboración social y
ambiental que el Gobierno de Michoacán
tiene con Arcelor Mittal, la ferroviaria Kansas
City Soutern y varios ayuntamientos con
quienes se firmó un convenio para impulsar
el desarrollo económico a través del uso de la
ecograva para la rehabilitación de caminos
rurales y caminos saca cosechas.

Finalmente explicó que el sector minero
aporta más de mil 600 millones de dólares al
PIB del estado, donde actualmente hay 116
unidades mineras, de las cuales, 101 son minas
que emplean a más de 12 mil trabajadores, “y
Arcelor Mittal y Ternium han recibido
importantes reconocimientos por ser
socialmente responsables y mantener
estrechos lazos con comunidades y territorios
donde se ubican”, por lo que consideró que
la explotación minera debe seguir
impulsándose como un motor más de
desarrollo para el país, bajo esquemas
adecuados de colaboración con los
gobiernos.

Zitácuaro, presente en el
Tianguis Turístico de

México 2022
Ayuntamiento de Zitácuaro Michoacán.-A través de la Secretaría de Negocios, Inversión

y Turismo, estamos presentes en el Tianguis Turístico de México 2022, con sede en la ciudad
de Acapulco Guerrero.

El evento es el más grande e importante del país en su tipo, donde exponemos nuestras
distintas riquezas históricas, culturales, naturales y gastronómicas, así como capitalizamos
alianzas con otros estados y naciones para generar mayor crecimiento y desarrollo del municipio.
Como #GobiernoDeSoluciones visualizamos todas las oportunidades de exponer el potencial
que representa Zitácuaro para atraer inversión y más visitantes.

La Secretaría de Negocios, Inversión y Turismo de Zitácuaro está participando en el Tianguis
Turístico de México, en el puerto de Acapulco.
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La Marina asegura 3.2
toneladas de cocaína, hay

13 detenidos
Lázaro Cárdenas, Mich.- 25 de mayo de 2022.- Elementos de la Secretaría de Marina

(SEMAR) aseguraron 3.2 toneladas de cocaína, la cual fue presentada ante la Fiscalía General
del Estado.

Datos obtenidos por este medio señalan que a 54 millas náuticas (100 kilómetros) al sur de
las costas de Lázaro Cárdenas se observó a tres embarcaciones que realizaban actividades
sospechosas.

Por lo anterior elementos de marina a bordo de 2 helicópteros acudieron a observar de qué
se trataba.

Al llegar al sitio los uniformados inspeccionaron las barcas y en sus contenedores de
combustible encontraron varios envoltorios de cocaína que en conjunto sumaban 3 mil 200
kilogramos, por lo que aseguraron la carga, los navíos y a 13 personas que iban de tripulantes.

Los civiles, las embarcaciones y el enervante fueron presentados ante el Ministerio Público
Federal para que realizara la carpeta de investigación correspondiente.

A 54 millas náuticas (100 kilómetros) al sur de las costas de Lázaro Cárdenas se observó a tres
embarcaciones que realizaban actividades sospechosas, fueron revisadas y encontraron la droga.

Obrero muere tras sufrir
accidente laboral en una

construcción

Sus compañeros lo subieron a la batea de una
camioneta y lo llevaron al Hospital Victoria,
sin embargo, cuando llegaron el masculino ya
no tenía signos vitales.

Se registra incendio de casa en
colonia de Morelia

-No hubo lesionados, solo daños materiales.

Morelia, Mich.-26 de mayo de 2022.- Un incendio de casa habitación se registró
durante la madrugada de este jueves en la colonia Nueva Valladolid, informaron
fuentes de rescate, las cuales agregaron que únicamente hubo daños materiales.

El siniestro ocurrió en un inmueble de la calle Privada Alonso Angulo Montesinos.
Trascendió que unos vecinos reportaron el hecho y solicitaron ayuda al número de
emergencias 911.

Los bomberos de la Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán (CEPCM)
acudieron a la citada dirección y combatieron la lumbre con chorros de agua a presión.

Después de algunos minutos, los vulcanos estatales sofocaron las llamas. Hasta
el momento se desconoce cómo inició el fuego. En las labores de auxilio también
apoyaron policías.

Durante la madrugada se registró un incendio en casa habitación de la colonia Nueva Valladolid,
de Morelia, solo causó daños materiales.

Consejo indígena bloquea 6
carreteras federales

Mayo 27 de 2022.-El Consejo Supremo Indígena de Michoacán #CSIM, integrado por
65 comunidades originarias, bloqueo el día de hoy 6 carreteras federales en respaldo de los
procesos de autonomía de las comunidades de Jarácuaro, Nuevo Zirosto y San Francisco
Peribán, así como en defensa del territorio comunal de Zirahuén.

 Las carreteras bloqueadas por comuneras y comuneros son:
1.- Carretera Cheran-Zamora a la altura de Zopoco.
2.- Carretera Pátzcuaro-Uruapan a la altura de San Juan Tumbio.
 3.- Carretera Paracho-Uruapan a la altura de Paracho.
4.- Autopista Morelia-Lázaro Cárdenas a la altura de Caltzontzin.
5.- Carretera Uruapan-Peribán, a la altura de San Francisco Peribán
 6.- Carretera Pátzcuaro-Salvador Escalante en Pátzcuaro.
 Los puntos pliego petitorio que demandan a través de un comunicado oficial son
1.- Al Gobierno de Michoacán, le demandamos respeto a la autonomía, autodeterminación

y autogobierno de la  comunidad de Jarácuaro y reiteramos que el Presidente Municipal de
Erogarícuaro Juan Calderón Castillejo es una persona no grata para las comunidades
indígenas, por no respetar los derechos colectivos de los pueblos indígenas e impulsar
grupos de choque en Jarácuaro,  declaramos que en el próximo periodo electoral, cuando
Juan Calderón regrese a pedir el apoyo de las comunidades indígenas, será expulsado de
ellas.

2.- A la Fiscalía General del Estado, le exigimos la destitución del Ministerio Público José
Vázquez Morales, por actos de corrupción, discriminación y malos tratos hacia las
comunidades indígenas, alto al cohecho, sobornos y compra del poder judicial.  La tierra
comunal no se compra, ni se vende, se trabaja y se defiende.

3.- El inicio de los trabajos por parte del Instituto Electoral de Michoacán para la consulta
libre, previa, informada y vinculatoria de las Comunidades de Nuevo  Zirosto y San Francisco
Peribán para que en asamblea general, decidan si desean ser autónomos.

En respaldo de los procesos de autonomía de las comunidades de Jarácuaro, Nuevo Zirosto y
San Francisco Peribán, así como en defensa del territorio comunal de Zirahuén, bloquearon 6
carreteras.

Morelia, Mich.- 25 de mayo de 2022.- En la
capital michoacana, un obrero sufrió una
grave lesión cuando realizaba su trabajo en
una construcción, así que fue canalizado a un
nosocomio particular, pero murió antes de ser
atendido por los doctores, indicaron
contactos allegados al tema.

Trascendió que lo anterior sucedió durante
la mañana de este miércoles. De acuerdo con
fuentes policiales, al parecer el susodicho
colocaba una malla metálica, ésta le cayó
encima y resultó malherido.

Compañeros del afectado solicitaron una
ambulancia, la cual demoró, debido a ello lo subieron a la batea de una camioneta y lo llevaron
al Hospital Victoria ubicado en la colonia Lomas de Hidalgo, sin embargo, el masculino ya no
tenía signos vitales.

El caso fue reportado a la Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos elementos de la Unidad
de Atención Inmediata se encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el
cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de ley. Del hoy difunto solo se supo que
respondía al nombre de Edgar X


